

## NOTA DE PRENSA

La Comisión de Transporte y Comunicaciones impulsa el desarrollo en el Cusco con la aprobación de 23 Proyectos de Ley.

En la tercera sesión extraordinaria descentralizada, realizada en el departamento del Cusco y presidida por la congresista Marleny Portero, la Comisión de Transportes y Comunicaciones logró un avance significativo con la aprobación de 23 proyectos de ley mediante dos dictámenes. Este encuentro reafirma el compromiso de trabajar de manera descentralizada para atender las necesidades de transporte y comunicaciones en el país.

Inicio de la sesión: Informe sobre el Aeropuerto Internacional de Chinchero

El titular del Ministerio de Transportes y Comunicaciones del Perú, Raúl Pérez Reyes, presentó un informe detallado sobre el avance del proyecto “Mejoramiento y ampliación del servicio aeroportuario en la región Cusco mediante el nuevo Aeropuerto Internacional de Chinchero”, destacando:

✦ Inicio de las obras principales en 2022, centradas en la cimentación del terminal de pasajeros.

✦ Avance general del proyecto del 14% a octubre de 2024.

✦ Inicio de la construcción del cerco perimétrico en septiembre de 2024.

Adenda N.º 3 al contrato del Consorcio Natividad de Chinchero, firmada el 30 de octubre de 2024, que reduce el alcance del proyecto a la construcción del terminal de pasajeros y el cerco perimétrico, ajustando el monto contractual de US\$ 427 millones a US\$ 203 millones.

Aprobación de proyectos clave

✦ Primer dictamen: Formalización del transporte terrestre en colectivos

Se debatió y aprobó la prórroga de la vigencia de la Ley 31096, que precisa los alcances de la Ley 28972, estableciendo la formalización del transporte terrestre de pasajeros en automóviles colectivos. Esta medida busca fortalecer el sector y promover la inclusión de transportistas informales dentro del marco legal.

✦ Segundo dictamen: Desarrollo ferroviario nacional

Se aprobó una ley que fomenta el estudio y fortalecimiento del desarrollo ferroviario, facilitando la ejecución de proyectos estratégicos y la implementación

del Plan Nacional de Desarrollo Ferroviario, considerado clave para mejorar la conectividad a nivel nacional.

**Proyectos destacados y debates importantes**

El congresista Luis Angel Aragón Carreño sustentó el Proyecto de Ley N.º 6989/2023, que busca declarar intangible el terreno donde se encuentra ubicado el Aeropuerto Internacional Alejandro Velasco Astete, asegurando su preservación frente a otros posibles usos.

**Audiencia pública: “Hitos clave para el desarrollo turístico en Cusco mediante el transporte aéreo”**

En este espacio, representantes de Provías Nacional y Provías Descentralizado brindaron informes actualizados sobre importantes proyectos de infraestructura:

1. Túneles Santa Teresa-Machu Picchu y La Verónica.
2. Tren Bioceánico.
3. Vía Evitamiento y Túnel de Poroy.
4. Conservación del Corredor Vial Cusco-Pisac-Urubamba-Cachimayo.
5. Carretera del Valle Sagrado de los Incas.
6. Mejoramiento de la Carretera Negromayoc-San Genaro-Yauri.
7. Vía Evitamiento de Ollantaytambo.
8. Construcción y rehabilitación de la carretera Cusco-Chinchoero-Urubamba.
9. Otros proyectos destinados a fortalecer la infraestructura vial de la región.

**Participación de autoridades locales y regionales**

El titular del Gobierno Regional Cusco, Werner Salcedo Álvarez, expuso sobre:

- ✦ Vía Expresa de la ciudad del Cusco.
- ✦ Avances en el proyecto estratégico denominado “Nodo Chinchoero”.
- ✦ Propuesta de construcción de un tren de cercanías Cusco-Chinchoero-Urubamba, que busca mejorar la conectividad regional y turística.

El alcalde de la Municipalidad del Cusco, Luis Pantoja Calvo también informó sobre el estado de los proyectos:

- ✦ Vía Evitamiento de la ciudad del Cusco.
- ✦ Autopista Cusco–Chinchero–Urubamba.
- ✦ Autopista San Jerónimo–Urcos.
- Atención a la ciudadanía

La sesión culminó con un espacio de diálogo abierto para escuchar a los ciudadanos, atendiendo sus pedidos, sugerencias y reclamos relacionados con el transporte y las comunicaciones en el departamento del Cusco. Este espacio reafirma el enfoque descentralizado de la Comisión en la búsqueda de soluciones concretas para las necesidades de la población.

Con estos avances, la Comisión de Transportes y Comunicaciones reafirma su compromiso con el desarrollo de la región Cusco y del país, priorizando proyectos que generan impacto positivo en la conectividad y el bienestar ciudadano.